

Les relations entre le Canada et la Jordanie

- Le Canada et la Jordanie entretiennent des rapports solides depuis qu'ils ont établi des relations diplomatiques en 1964. Chaque pays a une ambassade dans la capitale de l'autre pays et tous deux sont membres des Nations unies, du Fonds monétaire international et de l'Organisation mondiale du commerce.
- Feu le roi Hussein, accompagné de la reine Noor, s'est rendu au Canada en 1995. Le prince héritier Hassan est venu en 1996, et le roi Abdallah et la reine Rania ont fait une visite en mai 1999.
- Le ministre canadien des Affaires étrangères s'est rendu en Jordanie en 1997, et les ministres de l'Industrie et de la Défense nationale, en 1999.

Paix et sécurité

- La Jordanie a fait preuve de prévoyance et de leadership dans sa participation au processus de paix au Moyen-Orient. Elle a signé un traité de paix avec Israël en 1994. La Jordanie prend également part, avec le Canada, à tous les groupes de travail du processus de paix multilatéral, où elle a démontré sa capacité de relancer les pourparlers de paix, qui étaient bloqués.
- Onze membres des Forces canadiennes sont affectés à l'Organisme des Nations unies chargé de la surveillance de la trêve, et qui aide à superviser les conventions d'armistice général conclues séparément entre Israël et l'Égypte, le Liban, la Jordanie et la Syrie.
- Pendant de nombreuses années, la Jordanie a fourni abri et services à 1,4 million de réfugiés palestiniens. Elle joue un rôle prépondérant en aidant le Canada dans ses fonctions de président du Groupe de travail sur les réfugiés. Les deux pays sont également actifs au sein de l'Office de secours et de travaux des Nations unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient.
- En 1998, la Jordanie a ratifié le traité international d'interdiction des mines antipersonnel et la reine Noor joue un rôle de premier plan à promouvoir la cause du déminage. Le Canada a versé une contribution de 300 000 \$ à un projet de déminage dans la vallée du Jourdain, effectué en collaboration avec la Norvège et Israël.
- Le Canada et la Jordanie ont participé ensemble aux missions de maintien de la paix dans les Balkans.